

JH

## ATAS

Folha 38

### ATA N.º 4

Aos vinte e oito dias do mês de junho de dois mil e dezoito, pelas vinte e uma horas e trinta minutos, reuniram-se, na Junta de Freguesia, sita no Largo da Igreja, em Rio Tinto, em sessão ordinária, os Membros da Assembleia da União das Freguesias de Fonte Boa e Rio Tinto, a fim de liberarem sob a seguinte ordem de trabalho: -----

- 1- **Leitura, apreciação e votação da Ata da Sessão Anterior;** -----
- 2- **Período de Antes da Ordem do Dia;** -----
- 3- **Informação Escrita do Sr. Presidente da Junta da União de Freguesias;**
- 4- **Revisão Orçamental – Introdução do Saldo da Gerência Anterior - Proposta;** -----
- 5- **Autorização da Assembleia de Freguesia para a Junta Assinar Protocolos – Aditamento – Proposta;** -----
- 6- **Mapa de Pessoal 2018 – Aditamento – Proposta;** -----
- 7- **Outros assuntos de interesse local e do âmbito desta Assembleia;** -----
- 8- **Intervenção do Público.** -----

Estiveram presentes na sessão ordinária os membros da Assembleia: Sara Herdeiro (Presidente da Assembleia), Marina Dourado (1.ª Secretária), Márcia Hipólito (2.ª Secretária), Sr. Manuel Rocha (vogal.), Sr. António Catarino (vogal), Sr. Manuel Batista (vogal), Helena Rocha (vogal), José Carreira (vogal) e Jorge Cruz (vogal). Estiveram igualmente presentes os membros da Junta da União de Freguesias, Sr. Carlos Escrivães (Presidente), Sr. Fernando Martins (Tesoureiro) e Sr. José Dias (Secretário).-----

A Sra. Presidente da Mesa da Assembleia de Freguesia, Sara Herdeiro, deu início aos trabalhos informando que se iria proceder à leitura, apreciação e votação da Ata da Sessão Anterior (ata n.º 3), de 13 de abril de 2018, conforme consta no **ponto 1.** -----

A Sra. Presidente da Mesa da Assembleia de Freguesia, constatando não haver intervenções submeteu à votação a Ata N.º 3:-----

**A ASSEMBLEIA DELIBEROU, POR MAIORIA, APROVAR A ATA DA SESSÃO ANTERIOR (ATA N.º 3).** -----

Votaram a favor 8 membros: 4 do PSD - Sara Herdeiro, Marina Dourado, Marcia Hipólito e Manuel Rocha; 2 do MPT - Manuel Batista e Helena Rocha e 2 do PS - José Carreira e Jorge Cruz; Abstenção 0; Votaram Contra 1 membro do MPT - Antonio Catarino, com apresentação de uma declaração de voto que se transcreve: “Voto contra pelo facto da ata não fazer qualquer referência à informação do presidente da junta, quanto á reunião promovido por ele e pelo presidente da câmara com os elementos da fábrica da igreja e da comissão de obras, com o

JH

## ATAS

Folha 39

intuito da câmara comparticipar com uma verba de 20.000€ para a pintura da igreja, reunião nessa que ocorreu em Junho de 2017.” -----

### 2 - Período de Antes da Ordem do Dia

Sra. Presidente da Mesa da Assembleia, deu por iniciado o ponto 2, inscrevendo-se para efeito o Sr. António Catarino, Sr. José Carreira e Fernando Rocha. -----

Interveio o Sr. António Catarino apresentando a declaração que se transcreve:---  
“Na reunião da última Assembleia de freguesia foi deliberado por maioria, em face do requerimento por mim apresentado, a entrega de diversos documentos, quanto à real situação financeira da junta de união de freguesias. -----

Infelizmente a Sra. Presidente da Assembleia além de ignorar o que esta assembleia deliberou, mais grave ainda, permitiu que fossem sonogados os documentos, pelo que não restará outra alternativa, ao signatário, que recorrer às entidades competentes para que coercivamente seja satisfeito o deliberado. -----

Assim e no âmbito do Artigo 10.º alínea n) do Regimento desta Assembleia sou a solicitar, mais, os seguintes documentos: -----

Cópia da acta da reunião da assembleia de freguesia realizada a 13 de Abril corrente; -----

Cópia da última ata da Junta da União das Freguesias, do anterior executivo, realizada em finais de Setembro de 2017”. -----

Seguindo a ordem de inscrição interveio o Sr. José Carreira que referiu ter uma proposta para votação referente ao Centro de Compostagem, depositando-a, na mesa da assembleia, para ser lida e para votação. -----

O Sr. Manuel Rocha interveio para colocar questões referentes ao ponto de situação da vinda do trator e autocarro e, ainda, relativa à insegurança da ponte das rodinhas. -----

A Sra. Presidente da Mesa da Assembleia no uso da palavra referiu que relativamente aos documentos solicitados pelo Sr. Antonio Catarino, a documentação só é disponibilizada depois de lida e votada em ata, pois para produzir efeitos só após aprovação da respectiva ata, comprometendo-se a enviar os documentos solicitados, referindo ainda que, a ata ficará on-line no site/portal da União das Freguesias de Fonte Boa e Rio Tinto. -----

Seguidamente, A Sra. Presidente da Mesa da Assembleia, procedeu à leitura da proposta, apresentada e depositada na mesa pelo Sr. José Carreira e que se transcreve: -----

“Proposta - O Centro de Compostagem tem vindo a ser invadido, ao longo dos últimos tempos, com descargas de todo o tipo de lixo, desde plásticos a outros tipos de materiais, como banheiras, entre outros. Antigamente, este local detinha uma vedação que fazia com que este problema não acontecesse. -----

JF

## ATAS

Folha 40

A criação deste local foi considerada uma obra de grande importância realizada pela junta de freguesia da altura, que possibilitou que a freguesia se tornasse mais limpa e combatesse as descargas de lixo que eram realizadas nas bermas dos caminhos.-----

Assim, apresento como proposta a vedação e fecho do Centro de Compostagem e que detenha um horário de funcionamento, onde seja estipulado uma hora de abertura e de encerramento. Esta proposta deverá ser colocada a votação. Pretendendo assim, que o Centro de Compostagem seja respeitado pelos habitantes da União freguesias e que exista ordem no local.” -----

A ASSEMBLEIA DELIBEROU, POR UNANIMIDADE, APROVAR A PROPOSTA APRESENTADA -----

Votos contra 0; Abstenção 0; Votaram a favor 9 membros da assembleia: 4 do PSD - Sara Herdeiro, Marina Dourado, Marcia Hipólito e Manuel Rocha, 3 do MPT - António Catarino, Manuel Batista e Helena Rocha e 2 do PS - José Carreira e Jorge Cruz. -----

A Sra. Presidente da Assembleia concedeu a palavra ao Sr. Presidente da Junta de Freguesia que iniciou a sua intervenção saudando a mesa da assembleia e os seus membros, assim como, o público presente. Aludiu responder sucintamente às questões colocadas pelo Sr. Manuel Rocha e em relação ao autocarro (mini-bus) referiu que a sua vinda está dependente da Câmara Municipal de Esposende, contudo e segundo informação, deverá ser deliberado numa próxima reunião da Câmara, garantindo que um mini-bus, novo, virá para a União das Freguesias de Fonte Boa e Rio Tinto. Em relação ao trator, referiu que, segundo o Presidente da Câmara, teria de ser um trator usado pois não há hipótese de entrega de duas viaturas novas, todavia, logo que haja verba disponível será adquirido um trator em bom estado. Em Relação à Ponte das Rodinhas, referiu que, este assunto já foi mencionado em ata aquando da visita do Sr. Presidente da Câmara à Freguesia. Nessa visita e no local da Ponte das Rodinhas foi referido que as obras são da responsabilidade das Estradas de Portugal, todavia, há ainda uma situação por resolver relativo a um acidente que se encontra pendente na seguradora. O Sr. Manuel Rocha interveio para referir que a ponte se encontra num estado muito perigoso e que se devia fazer algo rapidamente. -----

O Sr. José Carreira interveio para apresentar uma proposta relativa ao posicionamento dos membros da assembleia que deveriam ficar de frente e não de costas para o público, sugerindo que a proposta fosse sujeita a votação. -----

A ASSEMBLEIA DELIBEROU, POR UNANIMIDADE, APROVAR A REFERIDA PROPOSTA -----

JH

## ATAS

Folha 41

Votos contra 0; Abstenção 0; Votaram a favor 9 membros da assembleia: 4 do PSD - Sara Herdeiro, Marina Dourado, Marcia Hipólito e Manuel Rocha, 3 do MPT - António Catarino, Manuel Batista e Helena Rocha e 2 do PS - José Carreira e Jorge Cruz. -----

### 3 - Informação Escrita do Sr. Presidente da Junta da União de Freguesias

A Sra. Presidente da Mesa da Assembleia, Sara Herdeiro, deu por iniciado ponto 3 e concedeu a palavra ao Sr. Presidente da Junta. -----

O Sr. Presidente de Junta de Freguesia, na sua intervenção, refere estar disponível para qualquer esclarecimento ou dúvidas uma vez que a informação foi enviada aos membros. -----

A Sra. Presidente da Assembleia, para os devidos esclarecimentos, concedeu a palavra ao Sr. António Catarino. -----

O Sr. António Catarino interveio apresentando uma declaração que se transcreve:

“A informação escrita mais parece que o executivo está em greve, e, como tal, obrigado a efectuar os serviços mínimos pois em matérias que dizem respeito ao progresso e desenvolvimento das freguesias nada é referido e ou omitem informação importante. -----

Assim questiono: -----  
Porque motivo não foi enviado, a esta assembleia, o protocolo da instalação do multibanco? -----

Quanto custou o mesmo? Houve ou não participação da Câmara e qual o montante? -----

No que se refere a pontos de luz questiono: para quando é efectuada a ligação de um ponto de luz que se encontra avariado há mais de 8 meses? Tem conhecimento o executivo que alguns pontos após reparação imediatamente avariam? -----

No que se refere ao processo da massa insolvente qual foi a posição do perito nomeado pela junta? Defendeu ou não os interesses da mesma? -----

Na campanha de sensibilização “aldeia segura” informam que foram afixados em locais visíveis e públicos. Pergunto? A página web da junta já não é ou não será um local público e visível? Nada foi publicado. -----

Termino com a informação da situação financeira. -----

Conforme referido em reuniões anteriores o que o executivo apresenta, sobre o tema “situação financeira” é só e apenas saldos bancários com a devida decomposição e esta com término a 30 de maio, ou seja, nem o mês completo.”

A Sra. Presidente da Assembleia concedeu a palavra, para responder às questões colocadas pelo Sr. António Catarino, ao Sr. Presidente da Junta de Freguesia. ---

JH.

## ATAS

Folha 42

Na sua intervenção o Sr. Presidente da Junta de Freguesia refere que o Multibanco se encontra concluído e que o Protocolo foi assinado com a entidade bancária. Refere ainda que, segundo informação, será deliberado brevemente em reunião da Câmara a disponibilidade do apoio financeiro para fazer face ao custo das obras, referindo que o atraso, da conclusão do “Bunker”, ficou a dever-se às alterações sofridas ao nível da segurança tendo como consequência a respectiva alteração orçamental, totalizando a sua construção o valor aproximado de 15.000,00 €. Quanto aos pontos de luz, o Sr. Presidente de junta de freguesia, refere que não controla todas as situações, mas que os pedidos são efectuados à medida que se conhecem, havendo por vezes demoras na reparação dos mesmo, mas são situações que a junta não controla. Relativamente à “Massa insolvente” refere que o perito acompanhou a peritagem aos muros, mas não sabe o resultado da peritagem, pois os relatórios são enviados para o respectivo tribunal. -----  
O Sr. António Catarino interveio para referir que, o Sr. Presidente da Junta tem acesso, assim como ele, aos referidos relatórios. Referiu ainda que, existem pontos de luz desligados, desde setembro/outubro do ano passado, na Alapela e que, por vezes, são reparados, mas pouco tempo depois os mesmos pontos de luz avariam novamente. -----

#### **4 - Revisão Orçamental – Introdução do Saldo da Gerência Anterior – Proposta**

A Sra. Presidente da Mesa da Assembleia, deu por iniciado o ponto 4 e concedeu a palavra ao Sr. Presidente da Junta. -----

O Sr. Presidente da Junta, interveio e visto este ponto conter uma informação mais técnica, solicitou autorização à Sra. Presidente da Mesa da Assembleia para ser a funcionária da Junta de Freguesia a responder a este ponto. A funcionária, no uso da palavra, referiu que se trata da Introdução do Saldo da Gerência Anterior, ou seja, havia algumas rubricas que não tinham cabimento e foi preciso reforçar e, consequentemente, a necessária revisão do orçamento da receita e despesa, para o ano 2018. -----

E por não haver, em relação a este ponto 4, pedidos de esclarecimento a Sra. Presidente da Mesa da Assembleia colocou a proposta apresentada a votação: ---

**A ASSEMBLEIA DELIBEROU, POR MAIORIA, APROVAR A REFERIDA PROPOSTA**-----

Votaram contra 2 membros do MPT - Sr. António Catarino e Sr. Manuel Batista, apresentando ambos declaração de voto; Abstenção 1 membro do MPT - Sra. Helena Rocha; Votaram a favor 6 membros: 4 do PSD - Sara Herdeiro, Marina Dourado, Marcia Hipólito e Manuel Rocha e 2 do PS - José Carreira e Jorge Cruz.

JH.

## ATAS

Folha 43

O Sr. Manuel Batista apresenta a declaração de voto, referindo que embora a introdução do saldo seja um ato decorrente na gestão autárquica, vota contra porque votou contra na apresentação de contas. O Sr. António Catarino refere que vota contra porquanto na apresentação de contas já esse saldo deveria constar, ou seja, na prestação de contas em dezembro já esse saldo deveria constar.-----

### **5 - Autorização da Assembleia de Freguesia para a Junta Assinar Protocolos. - Aditamento – Proposta.**

A Sra. Presidente da Mesa da Assembleia, deu por iniciado o ponto 5 e procedeu à leitura da proposta que se transcreve: -----

“Considerando que compete à Junta de Freguesia submeter à assembleia de freguesia, para efeitos de autorização, propostas de celebração dos protocolos e propostas de celebração de contratos de delegação de competências e de acordos de execução. -----

Considerando que a assembleia de freguesia aprovou, em reunião de vinte e três de dezembro de 2017, a proposta “autorização da assembleia de freguesia para a junta assinar protocolos”. -----

Considerando que na proposta acima referida, para além dos protocolos, deveria também conter “celebração de contratos de delegação de competências e de acordos de execução”. -----

Considerando as competências materiais da junta em submeter as referidas propostas à assembleia de freguesia, para efeitos de autorização e, simultaneamente, para que fique lavrado em ata as respectivas deliberações. ----

Face ao supra-referido proponho que a Junta da União das Freguesias de Fonte Boa e Rio Tinto aprove o aditamento “AUTORIZAÇÃO DA ASSEMBLEIA DE FREGUESIA PARA A JUNTA CELEBRAR PROTOCOLOS E PROPOSTAS DE CELEBRAÇÃO DE CONTRATOS DE DELEGAÇÃO DE COMPETÊNCIAS E DE ACORDOS DE EXECUÇÃO”. -----

Proponho ainda que a Junta de Freguesia delibere submeter à aprovação da Assembleia de Freguesia, ao abrigo do disposto nas alíneas g), h) e i) do n.º 1 do artigo 9.º do anexo I, da Lei 75/2013, de 12 de setembro. -----

Mais proponho que a presente proposta seja aprovada, nos termos do n.º 3 e 4, do artigo 57.º do anexo I, da Lei 75/2013, de 12 de setembro”. -----

Finda a sua leitura a Sra. Presidente da Mesa da Assembleia colocou a proposta apresentada a votação. -----

**A ASSEMBLEIA DELIBEROU, POR MAIORIA, APROVAR PROPOSTA APRESENTADA.** -----

Votaram contra 1 membro do MPT - Sr. António Catarino que apresenta uma declaração de voto; Abstenção 0; Votaram a favor 8 membros: 4 do PSD - Sara

JH

## ATAS

Folha 44

Herdeiro, Marina Dourado, Marcia Hipólito e Manuel Rocha, 2 do MPT - Sr. Manuel Batista, que apresenta uma declaração de voto e a Sra. Helena Rocha e 2 membros do PS - José Carreira e Jorge Cruz. -----

O Sr. António Catarino apresenta a declaração de voto, referindo que, assim como a junta celebrou um protocolo com a entidade bancária relativamente ao Multibanco e que esse protocolo devia ser do conhecimento dos membros da assembleia e como ainda não o é, vota contra a proposta. -----

Por sua vez o Sr. Manuel Batista apresenta a declaração de voto, referindo que votou a favor, mas que a junta, embora não seja obrigada, deveria informar esta assembleia de todos os atos relativo a esta proposta. -----

O Sr. Presidente da Junta interveio para esclarecer os membros que, o que foi votado foi somente um aditamento à proposta já anteriormente apresentada. -----

### **6 - Mapa de Pessoal 2018 – Aditamento – Proposta**

A Sra. Presidente da Mesa da Assembleia, deu início ao ponto 6, e procedeu à leitura da proposta que se transcreve: -----

“Considerando a necessidade de manter actualizado o Mapa de Pessoal da União das Freguesias de Fonte Boa e Rio Tinto, de acordo com as necessidades de trabalho e competências próprias e delegadas pelo Município do Esposende. ----

Considerando que o Mapa de Pessoal da União das Freguesias de Fonte Boa e Rio Tinto, não prevê os postos de trabalho necessários para a carreira de assistente operacional (cantoneiro), impõe-se que o aditamento ao Mapa de Pessoal destes postos de trabalho seja feito em número do estritamente necessário mediante proposta a ser apresentada pelo órgão executivo e decisão do órgão deliberativo.

Face ao supra-referido proponho que a Junta da União das Freguesias de Fonte Boa e Rio Tinto aprove o aditamento ao novo Mapa de Pessoal. -----

Proponho ainda que a Junta de Freguesia delibere submeter à aprovação da Assembleia de Freguesia, ao abrigo do disposto na alínea m) do n.º 1 do artigo 9.º do anexo I, da Lei 75/2013, de 12 de setembro. -----

Mais proponho que a presente proposta seja aprovada, nos termos do n.º 3 e 4, do artigo 57.º do anexo I, da Lei 75/2013, de 12 de setembro”. -----

O Sr. António Catarino interveio para questionar quantos trabalhadores iriam contratar tendo o Sr. Presidente da Junta referido que poderia ser um, dois ou nenhum. -----

Após a sua leitura a Sra. Presidente da Mesa da Assembleia colocou a proposta apresentada a votação. -----

**A ASSEMBLEIA DELIBEROU, POR UNANIMIDADE, APROVAR PROPOSTA APRESENTADA.** -----

JH.

## ATAS

Folha 45

Votos contra 0; Abstenção 0; Votaram a favor 9 membros - 4 do PSD - Sara Herdeiro, Marina Dourado, Marcia Hipólito e Manuel Rocha, 3 do MPT - Sr. António Catarino Sr. Manuel Batista e Sra. Helena Rocha e 2 do PS - José Carreira e Jorge Cruz. -----

### 7 - Outros assuntos de interesse local e do âmbito desta assembleia

Sra. Presidente da Mesa da Assembleia, deu por iniciado o ponto 7, inscrevendo-se para efeito o Sr. José Carreira, o Sr. Jorge Cruz e o Sr. António Catarino. -----

Seguindo a ordem de inscrição a Sra. Presidente da Assembleia concedeu a palavra ao Sr. José Carreira que interveio para questionar qual o ponto de situação da ecovia, o porquê de levantarem o passeio/cubo na barca do lago e sobre o caminho de Mateus refere querer saber quantos confrontantes foram contactados e quantos concordaram. Refere também querer saber sobre a Zona industrial de Fonte Boa, se há empresas que ali se querem instalar, referindo que seria bom para Fonte Boa, pois haveria mais postos de trabalho. -----

Por sua vez o Sr. Jorge Cruz, interveio para querer saber qual o traçado da ecovia em Rio Tinto e por causa da quinta do marachão por onde passa e por onde vai passar. Referiu haver um elemento ligado à lista PSD que anda a dizer que os elementos do PS são uns coitadinhos, deixando um reparo - que o executivo não tem maioria na assembleia e que as contas foram viabilizadas com os votos do PS.

Sr. António Catarino interveio apresentando uma declaração que se transcreve: "Na última reunião desta Assembleia questionou o Sr. José Carreira, membro desta Assembleia, sobre o caminho de Mateus. Tivemos como resposta que estão a ser recolhidas assinaturas para à posteriori a obra ser executada. Assim pergunto: Será que neste já longo espaço de tempo nem uma assinatura obtiveram? Ou essa obra já foi esquecida a exemplo da ecovia, do parque de estacionamento, junto ao cemitério em fonte boa, e da beneficiação das bermas na Rua Frei Bartolomeu? - Por último: -----

O Sr. Victor Simão voltou novamente a reivindicar o processo dos limites de freguesia. Como está o processo? -----

Quando na última reunião desta assembleia o vice-presidente do centro usou da palavra pensei que viria anunciar a valência (transportes ao hospital) para quantos têm necessidades de consulta e não possuem qualquer tipo de transporte. Afinal muito lamento que quem mais precisa é abandonado pelas diversas entidades responsáveis como seja (centro e junta) pois essas deslocações não dão para show off. Pergunto até quando terão de ser os particulares a expensas próprias disponibilizarem-se para esses serviços? -----

Na última reunião referiu-se o presidente da junta ao Caminho de Cervães do qual a junta teria a receber 12.000€ da câmara. Afinal esse caminho está ou não pago?



JH

## ATAS

Folha 46

E já agora quando são ressarcidas as pessoas cujas sepulturas foram danificadas em Outubro de 2013”.

A Sra. Presidente da Mesa da Assembleia, concedeu a palavra ao Sr. Presidente da Junta para os devidos esclarecimentos:

O Sr. Presidente da Junta interveio sublinhando que os esclarecimentos relativos aos assuntos colocados pelos membros serão respondidos em geral, pois são assuntos comuns e ao responder a um responde aos outros.

Relativamente ao passeio da barca do lago referiu ser um extra da obra, contudo ao parar a ecovia, pára tudo, assim como, os prazos para a sua conclusão. Que a paragem da ecovia e respectivas obras se deve ao facto dos proprietários do terreno, por onde deveria passar a ecovia, estarem em partilhas e, por não se entenderem, condicionam o traçado da ecovia, daí a paragem das obras. Contudo, segundo informações, a Câmara Municipal de Esposende vai avançar para a expropriação, mas há passos a percorrer e será um processo longo pois há a necessidade de declarar aquele espaço como espaço de interesse local de grande importância pois trata-se dum projeto intermunicipal, desde o Parque Litoral Norte até ao Parque da Peneda no Gerês. O Sr. Antonio Catarino interveio para questionar o porquê da não passagem aérea da ecovia no terreno da família Pires do mesmo modo que vai passar por debaixo da ponte A 28. O Sr. Presidente de junta de freguesia responde que não podem fazer uma passagem aérea, no terreno da família Pires, porque o projecto foi aprovado daquela maneira e não poderá sofrer alterações, pois acresce ao orçamento.

Em relação ao Caminho de Mateus, o processo não está parado e leva o seu tempo. Foram contactados vários proprietários que deram autorização, no entanto a cedência ao domínio público será efectuada, pela Câmara, através de escritura pública de forma a acautelar os devidos interesses.

Relativamente à Zona industrial de Fonte Boa seria bom que tivesse mais empresas pois criaria e trairia mais emprego, contudo, apesar das facilidades que autarquia oferece aos empresários, os proprietários dos terrenos pedem quantias elevadas pelos terrenos.

Sobre o traçado da Ecovia, em resposta ao Sr. Jorge Cruz, referiu o Sr. Presidente da Junta que ainda estão a projectar a passagem para Rio Tinto e, como não tem acesso ao projecto, sabe somente que existe uma verba de 350.000,00 € para a sua concretização e porque o projecto ainda está na fase a desenvolver mais nada pode adiantar. Em relação ao outro assunto, não sei a quem se refere, mas posso dizer que é de lamentar esse tipo de comentários.

Referente ao Victor Simão, o Sr. Presidente da Junta referiu ter havido várias reuniões, inclusive aqui na Assembleia de Freguesia, assim como, em Apúlia. Neste momento, apesar do artigo se encontrar registado em Fonte Boa, segundo a lei, se o edifício tiver a porta principal virada para outra freguesia, este pertence a

JH

## ATAS

Folha 47

esta freguesia. Contudo é do nosso interesse que o Vítor faça parte da nossa freguesia. -----

Em relação as questões colocadas ao vice-presidente do centro o Sr. Presidente refere não comentar pois não lhe dizem respeito. No que toca a ajudar as pessoas carenciadas é pratica corrente a Junta ajudar, assim como, os particulares não se devem abster de as ajudar, referindo situações que foram diligenciadas pela junta e encaminhadas para os serviços da acção social da Câmara Municipal ou outros, aproveitando o Sr. Presidente da Junta para relevar o auxilio prestado, pelo cidadão António Catarino, às pessoas que particularmente as foi levar ao hospital.

Sobre o Caminho de Cervães, o Sr. Presidente da Junta refere que o mesmo se encontra concluído, ou seja, está pronto. Houve um erro na medição do caminho e, segundo o técnico da Câmara Municipal, essa medição não corresponde aos valores da revisão, devendo por esse motivo, o empreiteiro e técnico procederem a nova medição e, posteriormente, desencadear-se novo procedimento para a transferência da verba. O Sr. Antonio Catarino interveio para questionar se do Caminho de Cervães já se encontra pago e se o empreiteiro faturou a obra à junta ou à Câmara. Em resposta o Sr. Presidente da Junta referiu que apesar da obra ter sido facturada à junta de Freguesia, a sua fiscalização e revisão é competência da Câmara Municipal e, por este motivo, enquanto não estiverem as medições devidamente regularizadas, não há transferência de verba. -----

Referente às sepulturas, o Sr. Presidente refere que o pagamento foi garantido, à data da ocorrência, em outubro de 2013, pelo presidente da Câmara e pela Junta, no entanto aguardamos o respectivo enquadramento legal, ou seja, uma transferência de verba, a título indemnizatório, para aquela finalidade. -----

### **8 - Intervenção do Público**

A Sra. Presidente da Mesa da Assembleia deu por iniciado o ponto 8, inscrevendo-se para o efeito o Sr. João Paulo Ferreira e o Sr. Filipe Jesus. -----

A Sra. Presidente da Mesa, concedeu a palavra ao Sr. João Paulo Ferreira que interveio começando por saudar a mesa e membros da assembleia, o executivo e público em geral e referiu que a sua intervenção na assembleia é unicamente como Presidente da Associação Desportiva e Cultural de Rio Tinto. Continuando o Sr. João Paulo Ferreira, refere, entre outras explanações, não conhecer o conteúdo da ata, pois foi lida há minutos, mas mantêm, a associação desportiva, o pedido duma cópia à Sra. Presidente ou se for disponibilizada no site facilmente fazem uma cópia da ata. Esclarece também que a assembleia de freguesia não devia permitir a discussão de assuntos de associações particulares, esclarecendo, no final, da sua exposição que não tinha qualquer tipo de questão a colocar. -----

Seguidamente a Sra. Presidente da Mesa, concedeu a palavra ao Sr. Filipe Jesus.

JAF

## ATAS

Folha 48

O Sr. Filipe Jesus interveio, começando por saudar os presentes e por abordar a questão dos jazigos do cemitério, pedindo para pressionar a Câmara para que este assunto não seja esquecido, referindo que, foi um assunto que passou por ele enquanto elemento do anterior executivo da junta e que o Sr. Presidente da Câmara prometeu que pagaria as sepulturas a mim e às pessoas lesadas. -----

O Sr. Presidente da Junta interveio e referiu que, em relação à exposição do Sr. João Paulo, fosse o Fernando a prestar algum esclarecimento à sua exposição. -- Em relação ao pedido do Sr. Filipe Jesus, o Sr. Presidente da Junta referiu que o Sr. Presidente da Câmara honra o compromisso que teve com ambos e apenas vem adiando o assunto, para um melhor enquadramento financeiro. -----

O Sr. Tesoureiro da Junta interveio, saudou os presentes e, em resposta o Sr. João Paulo, referiu que nas reuniões efectuadas entre a Junta e a Associação Desportiva nada do que foi exposto aqui foi abordado nessas reuniões por isso não compreende esta exposição pois não tem nada haver com ele ou com a junta. ---

E nada mais havendo a tratar, a Sra. Presidente da Assembleia de Freguesia, Sara Herdeiro, agradeceu aos presentes, saudou-os, e deu por encerrada a sessão ordinária da qual se lavrou a presente ata que vai ser assinada pelo Presidente e respectivos secretários. -----

A Presidente Sara Filipe Gonçalves Herdeiro  
1.ª Secretária Joana Elias Amado  
2.ª Secretária María Vontes Hipólito

Aprovação: \_\_\_\_\_

Votos a Favor: \_\_\_\_\_

Votos Contra: \_\_\_\_\_

Abstenção: \_\_\_\_\_